
 

证券代码：002215                                                                                   证券简称：诺普信 

深圳诺普信作物科学股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

□分析师会议 

☑业绩说明会 

□路演活动 

□其他 

参与单位名

称及人员姓

名 

中信证券、民生证券、天风证券、申万宏源、中邮证券、东北证券、华创证

券、国投农业、华泰柏瑞、民生加银、人保资产、工银安盛、新华基金、博

时基金、粒子基金、金石投资、睿胜投资、庐雍资产、昆明华辰投资、景泰

利丰、天治基金、江苏瑞华投资、汇智源林、华能贵诚信托、创富兆业、博

闻投资、观火咨询、庐雍资产、进门财经、上海于翼资产、北京泓澄投资、

信达澳亚基金、上海趣时资产、郭超、宋文光、崔传杰、江雷雷、陈文彤 

时间 2024年10月29日16:00-17:00、20:30-21:30 

地点 电话会议 

上市公司接

待人员姓名 

董事会秘书 莫谋钧先生 

财务总监   袁庆鸿先生 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

基本经营情况： 

公司第三季度亏损6,400万左右，三季度销售蓝莓约300吨。 

第三季度里，公司在蓝莓业务种植、采摘、产后等方面进行组织调整，

构建六大链路，以提高效率和确保蓝莓业务新产季的准备。 

在营销方面，进行品牌战略调整，将品牌数量大幅缩减，进行了南北销

售中心的划分，形成了三个大的架构调整，以更好地完成新产季销售任务。 

在内部经营方面，公司注重费用控制和淡季经营。通过建章立制、流程

建设、数据化和内控方面，推动成本和费用PK优化。 

1、公司在2024/25产季投产面积和种植面积是多少？目前土地大致什么



 

情况？ 

蓝莓业务在2024/25产季，投产面积接近3万亩，预计2025/26年产季蓝

莓投产面积将达到4万亩。目前获取土地难度加大且土地流转成本也不断上

涨。从产能增长的角度来看，除了规模外延扩张，亩产量也从首年1吨，增

长到次年的1.5吨左右。内生增长和外延扩张共同构成了公司整体产能的持

续增长。 

公司非常重视土地流转，设立了三个小组，结合本地资源和政府支持，

推动土地获取工作。 

2、公司在促早技术方面的进展和效果如何？ 

公司从去年开始推广促早技术，今年已全面推广；技术是公司未来发展

的核心之一，力求更早实现目标。促早技术使得采摘时间提前，大果率提升

，公司将继续优化促早技术。 

3、目前管理费用和销售费用仍增长，现在销售团队和种植团队的规模还

是处于一个扩张阶段吗？  

配称规模的增长，第一，深圳那边核心的高管、骨干向蓝莓业务转移。

第二，云南同事持续招聘增加。三季度对人员进行精简，淡季设置轮休。 

4、短债的规模有所增长且规模相对较大，公司短债主要的用途，以及目

前账面上较多的货币资金，将会如何使用？ 

公司债务规模相比去年有所增长，主要原因是新增土地以及淡季原因，

银行贷款有所增加。随着蓝莓开始销售，负债会得到明显改善。 

存款较多的原因是公司有十亿左右的大额存单，预计明年上半年到期且

不再续存，贷款会相应下降。 

5、在新增土地比较困难的基础上，有没有考虑过学习借鉴其他品牌跟农

户、大农户去合作的方式？ 

目前公司战略坚定，打造单一作物全链路的产业链。当下的战略目标是

集中全部力量深耕此模式，未来会探索与农户合作的模式。 



 

6、种植端基地管理人员管理效率有没有提升？是否采取相关措施去提升

人效？ 

基地种植上，公司提出分场长的新命题，把一个农场切分为几个分场，

一个分场场长管理300亩左右，一个分场再切分给技术落地工，一个人负责35

亩。从计划、预算到结果输出都形成数字化模型，方便进行横向对比。落实

人效PK机制，构建以最小的基本单元为中心的经营思路。 

7、在平稳销售价格、建立渠道、物流运输等方面今年有做哪些改进呢？ 

首先，在渠道、物流运输方面，公司构建了6大链路，每一个链路链长，

负责从园区的采摘到终端客户到货，呈数据化、可追溯；提高协同性的同时

也实现了产品的质量跟踪；其次，今年重点扩展了KA方面，预计在11月份，

在全国的主流商超可以陆续且稳定地看到公司蓝莓产品；另外，公司更加重

视、帮助渠道商，与经销商打造区域品牌、与经销商进行深度合作。在品牌

方面，公司收缩品牌数量，使品牌化更为凸显；定价层面，密切跟进市场终

端价格，隔日定价机制。 

8、公司对未来几个季度的产量展望如何？ 

2024年四季度、2025年一、二季度产量将继续提升，基于经验对蓝莓产

量进行了预测。今年四季度预计产量在6,000吨左右，相比去年有显著增长。

明年一季度是产季最密集的周期，2025年3月预计为产季峰值。一季度产量预

计2万多吨，4月略低于3月，5月逐渐减少。整个产季预计总产量达到4.5万吨

。 

9、公司对国产苗的替换的情况如何？在专利品种苗方面的现状和未来目

标是什么？ 

种苗品种对蓝莓的价值至关重要，公司高度重视品种的选择。公司正积

极将其置换为专利苗，以提高蓝莓的品质和价值，专利苗在品质和产出时间

上具有显著优势。 

10、公司在稳产增产方面采取了哪些措施来应对自然灾害？ 

公司在防范寒潮方面配备了标准化设备，如热风机、烧炭、双层膜等。



 

此外，公司在园区设计时优先解决水资源问题，在农场内外建立了完善的蓄

水和灌溉系统以及全天候监测系统，包括气象方面的管理队伍，以确保稳产

保产。 

11、公司在蓝莓种植的采摘工人安排和加工场所建设上有哪些进展？ 

公司在采摘工人方面，与多个地区合作，以确保足够的劳动力。加工场

方面，新建十余个自有加工中心，提升了日处理能力和冷库设施水平。前置

仓从去年的三个增加到五个，覆盖西南、华东、华北等地区，以提高发货和

市场衔接效率。 

12、今年进口蓝莓上量是否会对国内价格产生明显冲击？ 

目前价格没有明显波动。云南出产量份额较大，公司以促早的技术优势

领先，在春节前3个月是黄金周期，参考往年，量和价格都比较稳定。 

13、其他的一些业务，包括火龙果、燕窝果，NFC 果汁，今年以来运营情

况如何？ 

火龙果在年底有部分产出，产量不算理想，今年在温度、水肥管控等方

面做了调整，果汁现在处于淡季，重新调整了战略，产品已经在京东上有销

售。 

附件清单 无 

日期 2024年10月29日 
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